
VERBALE N. 2/2024

della seduta del Consiglio Direttivo dell’Associazione Amici Fondazione Hospice Trentino Onlus
con sede in Trento – Via Menguzzato 48.

Il giorno lunedì 12 dicembre 2024 ad ore 18.30

si è riunito presso Casa Hospice Cima Verde il Consiglio Direttivo dell’Associazione con il
seguente ordine del giorno:

1. adesione a CSV come soci
2. cena “marocchina” (Sandra)
3. spunti da Riccione (tutte le Consigliere)
4. pre- bilancio consuntivo 2024 (Roldano)
5. Mortali (Sandra e Camilla)
6. Commissione congiunta Scuola (Sandra e Paola)
7. risultati questionario volontari (Sandra e Paola)
8. pianificazione riunioni CD 2025
9. quota sociale 2025

Sono presenti i Consiglieri Camilla Endrici, Delio Picciani, Paola Pangrazzi, Roldano Cattoni,
Sandra Bucci, Scheila Bassoli.
È assente giustificata la Consigliera Giuliana Pellizzari.
Il presidente Roldano Cattoni dichiara la seduta validamente costituita.
Apre quindi la discussione sui punti all’o.d.g.
Il punto 9 (quota sociale 2025) viene affrontato come primo punto.

1. Quota sociale 2025
Sandra Bucci descrive le motivazioni per un innalzamento della quota sociale annuale a 15 euro:
l’attuale quota (10 euro) e’ la stessa fin dalla costituzione di Associazione nel 2016, la nuova quota
sarebbe comunque sempre molto bassa (molto inferiore a quella di tante altre realta’ associative) e
motiverebbe ulteriormente i soci. L’innalzamento e’ condiviso da tutti i Consiglieri tranne Roldano
Cattoni che ha qualche perplessita’, non tanto sul innalzare la quota ai soci ma quanto sul
innalzarla ai volontari.
Si rileva una criticità logistica nel innalzare la quota per l’anno 2025: dai corsisti del corso base
volontari appena terminato che hanno espresso l’intenzione di proseguire come volontari, sono gia’
state raccolte le quote 2025, a 10 euro l’una. Pertanto sarebbe difficile in questo momento alzare
tali quote.
Quindi si decide:

● per il 2025: di mantenere invariata la quota sociale a 10 euro;
● per il 2026: di riprendere il confronto sul tema per tempo, valutando l’aumento a 15 euro

con il contemporaneo aumento di servizi per i volontari.

2. Adesione a CSV come soci
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Roldano Cattoni propone che Associazione diventi socio del CSV Trentino, passaggio che
permette vantaggi reciproci:

● il CSV acquisisce piu’ visibilita’ e incisivita’;
● Associazione (senza alcuna spesa) acquisisce piu’ servizi dal CSV.

La proposta e’ approvata all’unanimita’.

3. Cena “marocchina”
Sandra Bucci propone come iniziativa sociale una “cena etnica marocchina” a Casa Hospice Cima
Verde: i cibi sarebbero cucinati dall’autista del pullman della trasferta Riccione e da due sue
familiari (moglie e sorella), tutti e tre di origine marocchina e in Trentino da tempo.
Si valuta la fattibilita’ dell’iniziativa con le seguenti indicazioni:

● come data viene scelto il periodo tra fine gennaio e inizio febbraio;
● a ciascun partecipante viene chiesta una quota minima di 20 euro;
● la spesa per le vivande viene fatta con la carta POS di Associazione;
● per la copertura assicurativa i tre cuochi (l’autista e le due familiari) vanno inquadrati come

volontari occasionali.
Valutando la possibilita’ di dare ai tre cuochi (l’autista e le due familiari) un compenso di 150 euro a
testa (come prestazione occasionale con Codice Fiscale), si rileva pero’ il problema che se essi
sono inquadrati come volontari occasionali, non possono percepire compensi.
Pertanto si decide di sostituire tale evento con una festicciola per i volontari con la stessa formula
di quella fatta a febbraio 2024, ovvero autogestita e senza quota.

4. Spunti da Riccione
Le Consigliere presenti relazionano sulla trasferta a Riccione del 22 novembre, alla giornata
No-Profit all’interno del Congresso SICP.
Camilla Endrici relaziona (1) sulla Casa Faro (nel torinese), una struttura che fornisce informazioni
e supporto sulle Cure Palliative, con volontari che si turnano per coprire gli orari di apertura
(struttura simile alla sede de Il Papavero / Der Mohn di Bolzano) e (2) su iniziative per i care giver.
Si osserva che riguardo al punto (1) i volontari in Accoglienza a Casa Hospice Cima Verde fanno
gia’ tale servizio, però la posizione decentrata di Cima Verde non favorisce l’accesso di chi cerca
p.es. sole informazioni.
Scheila Bassoli riporta di aver apprezzato in particolare gli interventi relativi ai care giver.
Paola Pangrazzi, interessata al tema della scuola, descrive in particolare due attivita’ (1) un
progetto di realizzazione di un video da parte di ragazzi delle scuole superiori sul tema delle DAT
(Testamento Biologico) e (2) la “tela del ragno”, un’iniziativa di mediazione linguistica nel campo
delle Cure Palliative..
Sandra Bucci, anch’essa interessata in particolare al tema della scuola, relaziona sulla tavola
rotonda organizzata da FCP sul tema delle DAT. Si concorda sull'opportunità che tale tema vada
ripreso nell’ambito della formazione permanente dei volontari e/o della sensibilizzazione.
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5. Pre- bilancio consuntivo 2024
Roldano Cattoni relazione sull’andamento finanziario del 2024.
Sostanzialmente la situazione e’ molto buona poiche’ complessivamente le spese sono state
inferiori a quelle previste e i ricavi sensibilmente superiori a quelli previsti.
In particolare le donazioni fino al 31 ottobre sono state di ben 7900 euro (a fronte della prudente
previsione di 2000 euro): tale notevole incremento e’ particolarmente positivo non solo per gli
aspetti finanziari ma anche – e soprattutto – perche’ denota che Associazione e’ conosciuta e
stimata.
Delio Picciani suggerisce di tenere conto esplicitamente delle ore fatte per raccolte fondi a favore
di Fondazione e di calcolarne il valore come costi figurativi, in modo da dare un’idea del sostegno
di Associazione a Fondazione.

6. Festival “Mortali”
Camilla Endrici e Sandra Bucci relazionano sulle attività del gruppo alla guida del festival “Mortali”.
Il gruppo e’ seguito da dei formatori professionisti in un percorso di formazione e
contemporaneamente c’e’ un tavolo che sta procedendo alla progettazione dell'edizione 2025, che
avra’ queste caratteristiche:

● si terra’ nel periodo 02-11 novembre 2025;
● le iniziative saranno distribuite su Trento, Rovereto e Bolzano;
● il titolo sara’ “Mortali - temporaneamente”;
● ci saranno iniziative che coinvolgono scuole;
● ogni organizzazione si farà carico di qualche evento.

E’ opportuno che il budget da allocare da parte di Associazione sia superiore all’edizione
precedente.
C’e’ unanime consenso che ad inizio anno in sede di definizione del bilancio 2025 di Associazione,
vengano allocate adeguate risorse finanziarie per il festival, considerato importante e da
sostenere.

7. Commissione congiunta Scuola
Paola Pangrazzi e Sandra Bucci relazione sulla commissione congiunta Associazione Fondazione
sul tema Scuola.
La commissione e’ formata da Donatella Turrina, Fabio Branz e Laura Froner per Fondazione,
Lucia Stoppini, Paola Pangrazzi e Sandra Bucci per Associazione.
E’ stato fatto un primo incontro in cui si e’ deciso che il primo target saranno le Scuole Superiori,
con la proposta di un bando per realizzare un video, su un tema da stabilire.

8. Risultati questionario volontari
Paola Pangrazzi e Sandra Bucci relazionano sul questionario sulla qualita’ percepita proposto ai
volontari nel periodo da inizio ottobre a meta’ novembre.
Il Gruppo Formazione:

1. ha avviato un’analisi sulle risposte date dai volontari alla domanda relativa ai temi formativi,
in modo da tenerne conto nella stesura del Piano Formazione Permanente 2025;
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2. ha valutato che Il primo incontro della formazione permanente vertera’ sulla restituzione del
questionario ai volontari, organizzata in un primo momento frontale seguito da lavori di
gruppo;

3. si impegna a stendere il Piano Formazione Permanente 2025 entro fine gennaio, prima
dell’incontro del Consiglio Direttivo del 30 gennaio 2025, in modo da poterlo discutere in
tale incontro del Consiglio Direttivo,

9. Pianificazioni riunioni CD per il 2025
Sandra Bucci propone una riunione del Consiglio Direttivo ogni circa due mesi, in modo da poter
condividere l’andamento delle varie attività.
Roldano Cattoni apprezza la proposta purche’ venga comunque definito un OdG ad ogni incontro.
C’e’ consenso unanime alla proposta di un calendario di incontri prefissati circa ogni due mesi e
con un OdG.
Alle ore 20:09, Delio Picciani, come precedentemente annunciato, lascia l’incontro, dopo aver dato
indicazioni sulle proprie disponibilità per il calendario degli incontri.
Il calendario viene cosi’ stabilito:

- giovedì 30/01, ore 18:30
- giovedì 03/04,ore 18:30
- giovedì 12/06, ore 18:30
- giovedì 25/09, ore 18:30

Non si stabiliscono altri incontri poiché a fine ottobre 2025 ci saranno le elezioni per il rinnovo del
Consiglio Direttivo.

Non essendoci altre questioni da affrontare la riunione si chiude alle ore 20.19

Il Segretario Il Presidente
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